

ふりゆう
風立



ホームページ・ブログ更新中

夢に挑む2学期に!~セカンドペンギンになろう~

校長 上村 勉

夢

2学期がいよいよ始まりました。毎日、本当に暑い日が続いていますが、みなさんの元気な顔が見ることができて嬉しいです。

みなさんにとって今年の夏休みはどのような日々だったでしょうか。1学期の終業式に「1.01の法則」を意識して、ちょっとした努力を継続してみましようと話しましたが、どうでしたか?今朝の始業式でみなさんを代表する3名から2学期の抱負の発表がありました。3名ともに具体的な夢や目標を堂々と述べていて凄いなと思いました。その夢や目標

を実現するためには、何も行動せずにただジツとしていて、願っているばかりでは近づくことができません。では「夢」を動かしてみましようか。(「夢」の文字を左へ90度動かすと「挑」に変化。) そうなのです。夢を実現させるためには、動いて「挑む」「挑戦すること」が必要です。

さて、右の写真は、南極の厳しい環境の中でも精一杯生活しているペンギンたちです。みなさんはペンギンの習性を知っていますか?まず、ペンギンは群れて集団で生活し、イワシやアジなどが大好物で、泳ぎも得意です。しかし、海の中にはシャチやアザラシなどの天敵がたくさんいて危険です。そんなペンギンたちの姿から「挑戦するためには何が大事なのか」を考えてみましょう。

まさに1羽のペンギンが海の中に飛び込もうとしています。こうした危険を冒してまで、勇気をもって最初に飛び込むペンギンのことを「ファーストペンギン」と呼んでいます。ただし、ペンギンには決まったリーダーなどはないそうです。では、どのようにファーストペンギンになっていくのでしょうか?これはいろいろな説があるみたいなので、また調べてみてください。実は、このファーストペンギンになることも大切ですが、注目したいのは、それ以外のペンギンたちなのです。人間に置き換えて考えてみてください。もし、みんながやりたくないことを、誰かが進んでやってくれたとします。それに対して周りの人たちが、「あいつ何やってんだ」と笑ったり、「カッコつけてるな」と冷やかしたり、「やっても無理」とか否定したり、「ウザいから無視しよう」などと仲間外れにしたらどうでしょうか?その集団からは二度と物事を進んでやる人、つまりファーストペンギンは現れないでしょう。

しかし、ペンギンたちは違います。ファーストペンギンに続いて、次に飛び込むペンギンが現れます。「あいつすごいな!よし、協力するぞ!」とでも言っているようです。その姿を見て、また、他のペンギンたちも次々と安心して海の中へ飛び込んでいくのです。この2番目に続いていくペンギンのことを「セカンドペンギン」と呼んでいます。ファーストペンギンは、セカンドペンギンがいてくれるからこそ安心して海中に飛び込んでいけるのではないのでしょうか。

さて、2学期の大きな行事には体育大会と風立祭があります。それらの行事を成功させるためには、①まず勇気を出してファーストペンギンのように一歩踏み出してみましよう。②セカンドペンギンのように一歩踏み出した仲間を応援していきましょう。③そして、それらがうまくいくかどうかよりも、目標に向かって挑戦する姿こそ尊く、そして必ず今後の成長へとつながっていくのです。誰でもファーストペンギンにもセカンドペンギンにもなれるのです。中種子中には、ファーストペンギンや、その挑戦をフォローし協力できるセカンドペンギンの存在の人がたくさんいます。ぜひ、2学期はさらに一歩踏み出して、自分の「夢」に向かって「挑む」学期にしていましよう。

保護者・地域の皆様、2学期も中種子中学校への御支援をどうぞよろしくお願ひします。



小・中合同研修会 8月1日(木)に、町内7小・中学校の先生方が本校に集まり、合同研修会を行いました

オンライン講師を鹿児島県総合教育センター教育相談課の宮本武士研究主事に、『学校楽しいとの効果的な活用と改訂について』と題し、講話をしていただきました。実践例を参考に、とても分かりやすく解説していただきました。



後半は、テーマごとに現状や課題についてグループ協議を行いました。情報交換と共通理解事項の確認をすることで、とても充実した研修会になりました。

愛校作業 8月25日(日)に、愛校作業が行われました。今回は、1・2年と前回参加できなかった3年が担当でした。

暑い中での作業でしたが、みなさんのおかげで、とてもきれいになりました。ご協力ありがとうございました。



脱炭素未来ワークショップ

8月26日(月)に、中央公民館において、「たねがしま脱炭素・未来ワークショップ」が行われ、12名の生徒が参加しました。午前中は、芝浦工業大学の先生らのレクチャーを受け、午後からは、中高生によるグループワークや政策提言を行いました。種子島を舞台に、持続可能な地域社会の実現について考え、自分たちの意見をまとめ、発表することができました。種子島の中高生が、「50年後の種子島」について考える有意義な学習となりました。

環境
未来



9月の主な行事予定

14日(土)	土曜授業・体育大会準備	22日(日)~25日(水)	家庭学習週間
15日(日)	第21回体育大会	22日(日)	秋分の日
16日(月)	敬老の日	23日(月)	振替休日
17日(火)	振替休日(体育大会予備日)	25日(水)~26日(木)	
20日(金)	2年:平和学習		1・2年:中間テスト